

T.

Dr. Raphaël Rohner  
Grossstadtrat  
Im Storchen 5  
8200 Schaffhausen

Herrn  
Thomas Hauser  
Präsident des Grossen Stadtrates  
Stadthaus  
8201 Schaffhausen

19. Februar 2008

## **Postulat: Schaffhauser Busbetriebe aus einer Hand**

Sehr geehrter Herr Präsident

Ich bitte Sie, folgendes Postulat auf die nächste Traktandenliste zu setzen:

Der Stadtrat wird eingeladen, zusammen mit dem Regierungsrat die Zusammenlegung der Busbetriebe VBSH und RVSH zu prüfen und dem Grossen Stadtrat Bericht und Antrag zu unterbreiten.

### **Begründung**

Bereits heute verfügen VBSH und RVSH mit Walter Herrmann über den gleichen Direktor. Die Zusammenarbeit der beiden Betriebe hat sich in den vergangenen Jahren bewährt, indem Busse der RVSH für die VBSH gefahren sind und umgekehrt. Das Personal wird auch das Personal beim jeweils anderen Unternehmen eingesetzt.

Diese Zusammenarbeit ist erfreulich, wirft aber die Frage auf, ob wir uns im vergleichsweise kleinen Kanton Schaffhausen neben anderen Betrieben wie der SBG und der Post weiterhin zwei lokale Busbetriebe leisten sollen. Dies umso mehr als der frühere Baudirektor Dr. Hans-Peter Lenherr am 26. November 2007 erklärt hat, dass für den Kanton eine Erhöhung der Abgeltung des Ortsverkehrs nur möglich sei, wenn „RVSH und VBSH noch enger zusammenarbeiten beziehungsweise sich zusammenschliessen“ würden (Protokoll der 19. Sitzung des Kantonsrats Schaffhausen vom 26. November 2007, S. 957).

In welcher Form die Zusammenlegung der Busbetriebe RVSH und VBSH erfolgen soll, wird bewusst offen gelassen. Zu prüfen sind jedoch insbesondere die folgenden Lösungen:

- a) Übernahme der RVSH durch die Stadt Schaffhausen
- b) Übernahme der VBSH durch den Kanton Schaffhausen
- c) Einbringen von RVSH und VBSH in ein gemeinsames Unternehmen von Stadt und Kanton Schaffhausen

g)

→

→

Thomas Meyer  
d. Kant. (links)

Meyer  
aus links -  
@BTMM